

Precios de suscripción.

Avila, un mes... 1'25 pesetas
idem, un trimestre... 3'50 id.
Fesra, trimestre... 4 id.

PAGO ADELANTADO

EL DIARIO DE AVILA

OFICINAS

Calle de Tomás Pérez, 14

Toda la correspondencia se dirigirá al Director. No se devuelven los originales.

PERIÓDICO POLITICO INDEPENDIENTE
NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS



TERCER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

Doña Consuelo Sánchez Albornóz y Muñoz

DE ORTEGA

FALLECIÓ EL DÍA 27 DE DICIEMBRE DE 1901

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su esposo D. Manuel Ortega Pérez, hijos, nietos, hijos políticos, hermanos, hermana política, primos, sobrinos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

Todas las misas que se celebren el día 27 del corriente en las parroquias de San Juan y San Pedro de esta ciudad, serán aplicadas por el eterno descanso de dicha señora.

El Ilmo. Sr. Obispo de Avila concede 50 días de indulgencia por cada misa que oyeren, oración ó parte de Rosario que rezaren, ó sagrada comunión que aplicaren por el eterno descanso del alma de la finada.

Avila 26 de Diciembre de 1904—

tal dureza de corazón, tal desprecio del bien ajeno, que es necesario poner empeño decidido en la creencia para llegar á confirmarla, de tal modo repugna al instinto del bien la obra de destrucción llevada á cabo por quien todo lo subordinó á sus impulsos de ferocidad y de barbarie.

La humana justicia acaso no será eficaz para hacer purgar tanto delito y aun los más ardientes defensores de la abolición de la pena de muerte, ante casos de barbarie tan infuca como la realizada en Peñafior, vacilarán en sus creencias afirmando que, ante tal podredumbre social, se imponen tremendas abulsiones de miembros gangrenados é inútiles, capaces de propagar el contagio al resto del organismo.

Siempre al acto pasional sigue un movimiento de misericordiosa compasión hacia el autor del delito; en el caso presente ya que no la idea de la venganza alienta en el alma una repugnancia instintiva hacia el ejecutor de horribles asesinatos cuya repetición á intervalos supone una perversión inaudita.

Las víctimas acudieron cegadas por la ambición, se entregaron efecto de una ignorancia incompatible con el progreso de los tiempos, sucumbieron merced á otra ignorancia mayor, germen fecundo de toda clase de males y causa determinante de hechos que desdoran al pueblo en que hallan campo á su desarrollo.

Es preciso mejorar la educación de los ciudadanos, Es necesario extender la acción de la Guardia civil haciendo que el benemérito Instituto sea la salvaguardia del hombre honrado y el eterno freno del hijo de las malas pasiones.

Crímenes como los de Peñafior dicen poco, muy poco en favor de España; por eso se necesita evitar hasta su posibilidad mejor que su repetición.

fabricados. Tal vez esto sea efecto de que la industria se desarrolla y procura sacar buen partido de los elementos naturales que el país ofrece.

Regístrase también un notable aumento en la exportación de vino común, que asciende en el corriente año á 61'32 millones ó sea una sexta parte de más valor que en 1903.

En resumen, que si bien es cierto que apreciados los datos en conjunto, la balanza mercantil parece tomar incremento, supuesto pasamos á ser acreedores de los mercados extranjeros por valor de 21 millones y medio, en vez de ser deudores por 13 millones, como en 1903, conviene no fiar demasiado en los cálculos optimistas. Hay sobrados motivos para creer que el país no cuenta con elementos para el desarrollo de las industrias y sufre grandes privaciones, hasta el punto de carecer de los indispensables artículos de primera necesidad para la vida individual y colectiva.

Los impuestos recaudados por las Aduanas han ascendido á 147'82 millones, que representan un aumento de 5'68 millones sobre la cantidad calculada en los presupuestos.

He aquí los datos comparativos de importación á que hacemos referencia.

Importación.	1903 Millones.	1904 Millones.
Primeras materias....	370'43	341'42
Artículos fabricados....	218'76	194'14
Sustancias alimenticias.	100'83	133'62
Millones de pesetas....	690'03	669'19
Exportación.		
Primeras materias....	278'11	272'50
Artículos fabricados....	130'71	140'37
Sustancias alimenticias.	268'22	277'75
Millones.....	677'05	960'63

Sixto Reinos.

DE INDUSTRIA Y COMERCIO

Nuestro comercio exterior de Enero á Octubre.

La crisis económica que nuestro país atraviesa es bien notoria. Muchos y de muy diferentes especies, son los síntomas que denuncian su gravedad extremada. Pero basta examinar los datos estadísticos que suministra el centro directivo de Aduanas para adquirir la triste convicción de que la riqueza nacional se halla en la pendiente de la decadencia.

El comercio exterior en los diez primeros meses del año actual, comparado con igual periodo de 1903, aparece considerablemente reducido, demostrando con toda evidencia que España limita sus gastos por imposibilidad de hacer desembolsos y que para conservar su lánguida existencia necesita acudir al depósito de reservas y enajenarlas en el mercado universal.

Hemos importado menos cantidad de primeras materias que debían estimular la actividad de las industrias, y en sentido inverso hemos pagado mayor tributo á los países extranjeros pidiéndoles sustancias alimenticias que la escasez de las cosechas y la penuria agrícola nos niegan con desconsoladora frecuencia. A 33 millones próximamente, se eleva el aumento de esta importación, siendo procedente de partidas de trigo más de las dos terceras partes de tal suma.

Acaso pudiera estimarse como indicio favorable la circunstancia de haber disminuido también la exportación de primeras materias, combinada con el aumento en la de artículos

PÁGINA AGRÍCOLA

El cultivo del algodón.

Los ensayos de la resurrección del algodón en España tocan á su fin por lo que al cultivo se refiero en este año. Hay que proceder á la recolección que, por lo tardío de la siembra y lo prolongado del otoño será en la presente quincena de este mes, allí donde las heladas ó las lluvias no hagan fracasar la tentativa. A los ciento veinte días de la germinación en América é India, á los ciento sesenta en países más frescos; pero esta cifra creemos puede recobrar en la Península. Que la variación ha de ser grande y local nos permite asegurarlo el que de 37 ensayos practicados en la Cuenca del Tajo los hay ya terminados y no faltan los que están formando cápsula, de todos modos en la especie anual y fuera de la estrecha faja litoral de Málaga á Motril, la recolección no llegará á mediados de Diciembre.

Reconócese la madurez con el abrir espontáneo de la cápsula, que deja libre la esterilla de algodón que se deshilacha haciendo flotar al aire la suave vedija que se blanquea y seca á los dos ó tres días de buen sol y viento seco. El cogido de las cápsulas se hace por vueltas por no madurar á un tiempo toda la cosecha sino por intervalos de cuatro á seis días entre las tres vueltas con que debe terminarse, dejando separados los de cada recogida para dar algodón y semillas de peor calidad las más tardías al sol y cortándolas entonces con la rama correspondiente.

La cogida debe hacerse siempre en sol evitando los rocíos de mañana y tarde que humedecen y pardean la hilaza. Un regular obrero

ATRASO INCONCEBIBLE

La cultura nacional camina á paso de tortuga y aun se dan en nuestra patria fenómenos reveladores de una ignorancia que avergüenza y sonroja.

Los crímenes de la huerta del Francés: los timos de que á diario son víctimas una serie de confiados, indican bien á las claras que aun existen españoles á quienes la idea de una fortuna, providencialmente adquirida, obsesiona hasta el extremo de perder la noción de la realidad y de lo posible.

Dejarse seducir por promesas de un lucro excesivo y no escarmentar al cabo del tiempo que llevamos siendo víctimas de toda clase de engaños, pone de manifiesto que la labor educativa de nuestros nacionales es más lenta de lo que debiera ser y que el egoísmo y la desaprensión son más grandes de lo que corresponden á un país de mediana cultura y regulares hábitos de trabajo.

En el país de la lotería, la mitad de los ciudadanos sueñan con la riqueza inesperada y lo que debiera fiarse á la inteligencia y al esfuerzo individual ó colectivo, se confía á la buena suerte y así se explican los hechos de barbarie ocurridos en la huerta del Francés donde hallaron la muerte los que, seducidos por la idea de lucro, no pudieron pensar que nadie entrega la fortuna cuando esta es fácilmente explotable.

Temperamentos fácilmente asequibles á lo extraordinario ni aprendemos ni avanzamos y

así en el eterno soñar con la dicha, alcanzada sin esfuerzo, pagamos tributo crecidísimo á todo lo que es absurdo y revelador de un atraso vergonzoso.

No todas las comarcas españolas son propensas á los mismos procedimientos y más prácticos ó menos confiados los habitantes de Norte y el centro de la península, se dejan embaucar más difícilmente por los explotadores de todas las candidades; pero, aun allí donde es proverbial la desconfianza, hállanse víctimas de seducciones criminales que producen perjuicios enormes y que no son castigados en muchos casos porque sus autores tienen bastante sagacidad para eludir la persecución de las autoridades.

Lo ocurrido en Sevilla en el transcurso de unos cuantos años, sin que ni por incidencia se haya sospechado de las intenciones y tratos de un bandido feroz, que vivió de la muerte y del robo, prueba bien á las claras la necesidad de aumentar la vigilancia defendiendo al ciudadano que hoy se halla á merced de una turba de ladrones que, á mansalva, cometen delitos sin encontrar el debido correctivo á esos actos repugnantes.

Lo que dicen los telegramas sobre los sucesos de Peñafior produce honda impresión y terrible espanto en el ánimo y no se comprende tan escandaloso refinamiento en el crimen sino es acudiendo, para explicarlo, á una perversión del instinto incompatible con la integridad de la inteligencia.

Matar á sangre fría, después de pensar con calma en el hecho y de escoger la víctima entre los marcados por negra iniciativa, revela

deberá recolectar en el día 25 á 40 kilómetros de cápsulas, que darán unos 45 por 100 de semillas y 12'20 de algodón.

CRÓNICA TEATRAL

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Sumario: *Reprise* de D. Alvaro en el Español.— Estreno de *Frankfort* juguete de Vi' al Aza.— *La Tosca*.— *Paulette* y *Polin*.

Epoca de extraordinaria animación en los teatros suele ser el mes de Diciembre, cuando se aproximan las fiestas de Navidad. Estos días hemos tenido ocasión de ver que no se rompen fácilmente los moldes de una antigua costumbre.

Desde luego hay que registrar como un acontecimiento notable la *reprise* del famoso drama del duque de Rivas *Don Alvaro ó la fuerza del sino*, verificada con moderno aparato escénico en el teatro Español. Encargóse de representar el papel de protagonista el señor Díaz de Mendoza. Plausibles son sus iniciativas como empresario: tanto él como su esposa, María Guerrero, no perdonan medio para manifestar su amor al arte. En estos nobles empeños hallan la debida correspondencia por parte del público que constantemente les favorece.

Pero no puede negarse que hubo alguna frialdad en los aplausos de esta *reprise*. Mendoza tuvo la discreción de no salir á recogerlos. La protesta contra el hado fatal requiere violentas actitudes que no se adaptan á la voz, al porte fino y distinguido y á otras condiciones personales de Don Fernando.

También ha contribuido á este fracaso la poca afición que ahora se siente por las obras románticas. Pero hay que insistir en que y siempre será meritoria la buena voluntad que muestran Mendoza y la Guerrero restaurando las olvidadas joyas del arte nacional.

En el teatro de Lara ha obtenido un nuevo triunfo el maestro Vital Aza con el estreno del juguete cómico *Frankfort*. Achácasele el defecto de verdadera originalidad. Acaso también peca la obra de excesiva pesadez en sus primeras escenas; pero el ingenio y la gracia abundan y el público ríe de veras. La interpretación ha sido acertada y los actores hablan alemán, francés, catalán y castellano. Poco falta para que el escenario parezca una torre de Babel.

En la Zarzuela, ha estrenado Salvador María Granés, el maestro en el arte de hacer parodias, una caricatura de *La Tosca*, de Puccini. Titúlase *La Tosca* y es abundante en situaciones cómicas, pero tal vez no son todas bien apreciadas porque mucha parte del público no conoce la opereta que ha servido de patrón.

La música, del maestro Arnedo, excede en mérito al trabajo de Granés. Ambos autores de música y letra, han recogido buena cosecha de aplausos. *La Tosca* alcanzará muchas representaciones.

En el teatro de la Princesa han hecho su presentación dos artistas franceses, Paulette Darty y Polin. Su especialidad consiste en decir desde el escenario, con más ó menos gracia no exenta de amaneramiento, las canciones y los couplets de su repertorio.

Apenas merecen los honores de figurar en las reseñas teatrales, pero es preciso que el cronista cumpla sus deberes y que el público quede informado de todas las novedades.

Bateria.

Madrid 22 Diciembre.

LA ACCIÓN DEL FRÍO SOBRE LOS VINOS

El frío ejerce una gran influencia sobre el vino; así se observa, que la acidez de un vino no es por lo general debida á un exceso de ácidos orgánicos al estado libre, pero sí á una cantidad bastante elevada de bitartrato de potasa; en este caso la acción del invierno será de atenuar el verdor ó acidez que de ese modo resulta. Esa sal ácida que se encuentra en solución, á una cierta temperatura, se vuelve insoluble por causa de un enfriamiento, y se precipita, efectuándose con ello una defecación natural del vino.

El frío, no siendo excesivo, favorece también á la vez que el depósito del exceso del tartrato, el de los taninos, el de las materias albuminóideas y pécticas y el de ciertas combinaciones ferrosas y férricas que enturbian el líquido y le dan mal sabor. Estas materias, al precipitarse, arrastran consigo muchos fermentos perjudiciales á los vinos. Los trasiegos completan, en este caso, la separación de dichos principios. Es, á la vez, una clarificación natural que presenta la ventaja de no modificar la composición del producto.

Es conveniente, por lo que acabamos de indicar, el colocar los vinos nuevos en locales donde pueda entrar con facilidad el aire frío á voluntad.

La acción favorable del frío, de que venimos ocupándonos, tiene sin embargo sus límites; y á menudo un descenso de temperatura muy pronunciado puede tener consecuencias funestas para los vinos, si no se toman ciertas precauciones indispensables. Así sucede que en tanto que la fermentación insensible no ha terminado, es necesario mantener el líquido á una temperatura suficiente para que la transformación completa del azúcar en alcohol se termine de un modo normal. El azúcar es, en efecto, un alimento predilecto de los numerosos gérmenes de enfermedades. Los vinos que quedan dulces son propensos á picarse en primavera porque los primeros calores facilitan la evolución del «vicoderna.» Importa, por consiguiente, tratándose de vinos blancos que no han de ser dulces, comprobar á menudo la temperatura de los recipientes ó elevar la de la bodega, si fuera necesario para que la fermentación sea completa, y, en una palabra, que el vino sea bien seco.

Cuando el descenso de temperatura llega á producir la congelación del vino, se hace necesario un trasiego al abrigo del aire para separar la parte líquida de los trozos del hielo, y adicionar al líquido una pequeña cantidad de ácido tártrico y un producto tanífero, para remediar de esta manera las alteraciones en su composición. Una clarificación completará este método de curación.

Se ve, pues, que el frío ejerce ya una acción, favorable sobre el vino, ayudando á su clarificación; ya una sección perjudicial, cuando es excesivo, lo cual deberán tener muy presente las personas encargadas de las bodegas.

NOTICIAS

Como presuntos autores de varias lesiones ocasionadas á la vecina de Candeleda, Juliana Delgado, han sido detenidos sus convecinos Felipe y Santiago Vinuesa y Vinuesa.

En la Secretaría de la Junta de Instrucción pública, se ha recibido un cheque de 10.142'90 pesetas para pago de los maestros jubilados y pensionistas de esta provincia.

El ministro de Gracia y Justicia Sr. Ugarte ha desmentido la noticia de que se han hecho eco los periódicos, de que el cardenal Sancha está propuesto para la archidiócesis de Valencia.

En la mañana del sábado tuvo lugar la acostumbrada visita general de cárceles.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del *Dr. Caldeiro*. En farmacias caja 1'50 pesetas, por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

El día 1.º de Enero, todos los alcaldes publicarán un bando haciendo saber á sus administrados haber comenzado la formación del alistamiento para el reemplazo de 1905.

Dentro de breves días se anunciará la subasta de la conducción de la correspondencia en carruaje, de Arévalo á Madrigal de las Altas Torres recorriendo 24 kilómetros y sirviendo á Villanueva del Aceral, Aldeaseca y Barroán.

Terminados los repartimientos de la contribución urbana, rústica y pecuaria de esta capital para el año de 1905, se hallan de manifiesto en la Secretaría de esta Comisión de

evaluación por el plazo de ocho días, durante el cual pueden los contribuyentes en aquellos comprendidos, enterarse de sus partidas respectivas y hacer las reclamaciones que tengan por conveniente.

Se encuentra vacante la Depositaria de fondos municipales de Viñegra de Moraña.

Ha sido nombrado ecónomo de Espinosa, D. Cándido Lorenzo; de Serranillos, D. Angel Gómez; de Grajos, D. Francisco Aboy, y capellán de las monjas de Tiñosillos, D. Jacinto del Barrio, viniendo á esta población para desempeñar la capellanía que dejó el señor Nebreda, D. Ezequiel Hernández.

INTERESANTE

El *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos* es de éxito seguro en las diarreas de los niños, en todas sus edades.

Por la Dirección general de Correos y Telégrafos, se ha aumentado á 450 pesetas anuales, la dotación de 350 que disfrutaba el peatón de la correspondencia de esta esta capital á Narrillos de San Leonardo y Cardenosa.

El *Boletín Oficial Eclesiástico* de esta Diócesis últimamente publicado contiene el siguiente sumario:

Allocución de Su Santidad.—S. Congregación de Indulgencias: Indulgencias concedidas á la Archicofradía del Santísimo Sacramento.—Secretaría de Cámara y Gobierno: Circular haciendo saber á los Encargados de Párroquias y Superiores de Comunidades de ambos sexos, no permitan el ejercicio de su ministerio al Presbítero D. José Blázquez García.—Otra idem disponiendo se coloquen mesas petitorias el día de la Epifanía.—Días en que han de tener lugar los Sinodos de renovación de licencias en el próximo año de 1905.—Relación de los ordenados en las últimas Témporas.—Elección de Consiliario de Hacienda del Seminario.—Sentencia declarando pobre para litigar á una Capellanía.—Fiestas celebradas en honor de la Inmaculada.—Bibliografía.

Por dimisión del que la venía desempeñando se encuentra vacante la secretaría del Ayuntamiento de Zipardiel de la Ribera, con el sueldo anual de 625 pesetas.

Durante la segunda decena del mes actual se han registrado en esta ciudad 9] detenciones, de ellas 7 varones y 2 hembras; y 10 nacimientos, (111017) 21011.

Por el juzgado de instrucción del regimiento de Infantería Isabel II número 32, se llama, cita y emplaza al soldado Manuel Vazquez Martín, natural de Vadillo de la Sierra, de esta provincia.

REUMA Para curar por fricciones los dolores reumáticos, no hay nada como el *Bálsamo antirreumático de Orive Triunfo* donde fracasan otros; 2 pesetas frasco.

Ayer tarde la señora de D. Celedonio Sastre, visitó una humilde casa, donde yacía en el lecho enferma una infeliz mujer, á la que prestó tan distinguida dama sus más loables auxilios.

Se encuentran en ésta D. Isidro Benito La Peña, D. Ismael Pérez, D. Feliciano Burgos y D. Antonio Pérez y señora.

Terminadas las oposiciones á inspectores de Sanidad han regresado de Madrid los reputados médicos señores D. Andrés Durán y don Adolfo Monfiedo, los cuales han aprobado los ejercicios, por lo que les enviamos nuestra enhorabuena.

En la Junta general que se celebró ayer en el Casino de los Hijos del Trabajo, fueron elegidos, Presidente, D. Eladio Hernández; Vicepresidente, D. Francisco Segura; vocal, don José Sánchez; Depositario, D. Antonio Canales y Secretario, D. Hermógenes Coca.

Transcurrió la Nochebuena sin incidente alguno digno de mención, no obstante el gran número de compareas que anduvieron por las calles y el no poco vino que se consumió.

Como siempre las misas del Gallo más concurridas fueron las de la Santa y Santo Tomás, especialmente en esta última iglesia, donde hubo algunos *regeneradores* que no estuvieron nada correctos.

AVISO A LOS MÉDICOS

En la clínica establecida en el Parque de Madrid, se están obteniendo resultados maravillosos en la curación de la ciática y del reumatismo articular por medio de las inyecciones de *suero oxigenado*.

Durante el curso de 1903 á 1904, se han prestado 7.566 asistencias y se han aplicado 38.130 inyecciones á 1.141 enfermos, en las cuales se han gastado 7.626 litros de *suero oxigenado*.

A los Médicos que quieran emplear este nuevo tratamiento se les darán instrucciones y se les facilitarán en *alquiler ó venta* los aparatos adecuados al mismo. Dirigirse al Médico Director de las aguas oxigenadas. Retiro, Madrid.

Esta tarde habrá baile público en el Teatro Principal.

El *Boletín oficial* del sábado, publica una circular del Gobierno civil relativa á las Reformas sociales; otra de la Administración de Hacienda, del impuesto del 1 por 100 sobre los pagos consignados en los presupuestos provinciales y municipales; otra de la misma acerca de los padrones de carruajes de lujo; el repartimiento de las contribuciones del partido de Piedrahita; un edicto del Delegado de Capellanías del Obispado; real orden relativa al aprovechamiento de las plantas espontáneas de esparto y algarrobos; anuncio del juzgado municipal de Madrigal para la subasta de una casa y otro de la Alcaldía de Muñopepe para un deslinde ó coto de carácter local.

DON BONIFACIO JIMENEZ

A las pocas horas, doce apenas de haber fallecido su esposa, entregaba anteayer su alma á Dios, nuestro querido y respetable amigo el conocido banquero, representante en esta provincia de la Compañía arrendataria de Tabacos, D. Bonifacio Jiménez.

Grande y muy verdadera fué la amistad que en esta casa de EL DIARIO profesamos al distinguido jefe de la importantísima Sociedad «Sucesores de A. Jiménez» de acreditadísima firma en toda España é iniciadora y promotora en Avila como pocas, de industrias y negocios que la hacen acreedora al respeto de la población.

Las iniciativas del Sr. Jiménez, su laboriosidad é inteligencia y las condiciones especiales de su carácter, habiánle conquistado en nuestra ciudad envidiable puesto y las simpatías de que ayer, en el acto del sepelio le fueron dadas claras pruebas por todos los elementos sociales de la población.

Fué el Sr. Jiménez, en dos ocasiones, Alcalde de Avila, cargo que desempeñó con indudable acierto, y perteneció también á otras corporaciones en cuyas deliberaciones, tomó parte activa.

Perteneció también al Consejo provincial de la Sucursal del Banco España, desempeñando mucho tiempo el cargo de Consejero, tanto de esta entidad nacional como de la Compañía Abulense, de la que bien puede decirse fué uno de los fundadores y más entusiastas propagandistas.

El Sr. Jiménez ha muerto á los 65 años de edad, y doce horas antes de su muerte habia quedado viudo de la distinguida señora doña Elvira Ruiz de Santayana, con quien estaba casado, hacia no muchos años.

La tremenda desgracia que aflige hoy á la familia del finado nos hace, asociarnos, con verdadero y no fingido sentimiento á su dolor, á la pena que aflige, tanto á la familia como á los Sres. «Sucesores de A. Jiménez» con quienes nos unen especiales vínculos de afecto y cariño.

Que Dios haya acogido en la gloria el alma del finado y á su familia, é hijo, hermano y sobrino, resignación cristiana para sobreponerse á su inmenso dolor.



EL SEÑOR

D. BONIFACIO JIMENEZ

BERNALDO DE QUIRÓS

de la casa «Sucesores de A. Jiménez», ex Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, ex Consejero de la Sucursal del Banco de España y de la Compañía general Abulense.

HA FALLECIDO EL DIA 24 DEL CORRIENTE A LAS CINCO DE LA TARDE

A LOS 65 AÑOS DE EDAD

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

R. J. P.

Su hijo D. Bonifacio, hijos políticos D. Julio, Doña Amelia y Doña Ana Jiménez Carrillo, hermanos Doña Felisa, Doña Carolina, D. Angel y D. Rafael, hermanos políticos, la Ilma. Señora Doña Maria Teresa Arenas, D. Jacobo Salcedo, Doña Matilde Muñio y Doña Asunción Sánchez, sobrinos, primos, demás parientes y la razón social «Sucesores de A. Jiménez.»

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á las Misas de entierro y honras, que se celebrarán en la Iglesia de San Pedro Apóstol, á las nueve de sus mañanas, de los días 26 del actual y 3 de Enero próximo, por lo que les quedarán agradecidos.

Avila 26 de Diciembre de 1904.

La Misa de San Lázaro se celebrará el martes 27, á las once de su mañana, en la Santa Iglesia Catedral.

El Ilmo. Sr. Obispo se ha dignado conceder 50 dias de indulgencia por cada acto de piedad ó caridad que se practique en sufragio del alma del finado.

-f-